

Leitthema · Main topic · Review articles

Redaktion: B. Bannenberg · R. Dettmeyer, Gießen · P. Bauer, Marburg

Amoktaten. Phänomenologie, Motive und Ursachen

Rampage killings. Phenomenology, motives and causes

B. Bannenberg · P. Bauer

- 153 **Einführung zum Thema: Amoktaten. Forschung im Dienste der Prävention**
Introduction to the topic: Rampages. Research aimed at prevention

B. Bannenberg · P. Bauer

- 154 **Originalie: Amoktaten. Phänomenologie und Hintergründe**
Original article: Rampage killings. Phenomenology and background

B. Bannenberg · P. Bauer

- 162 **Originalie: Psychopathologie von Amoktätern**
Original article: Psychopathology of rampage killers

T. Kamphausen · O. Peschel · M. A. Rothschild · K. Janßen · S. Banaschak

- 167 **Originalie: Rechtsmedizinische Untersuchungen bei Amokfällen**
Original article: Forensic examinations in cases of rampage killings

A. Siems · B. Flaig · H. Ackermann · M. A. Verhoff · M. Parzeller

- 175 **Original article: Homicide-suicide.**
Postmortem study from the Institute of Legal Medicine in Frankfurt/Main from 1994 to 2014
Originalie: Erweiterter Suizid.
Postmortem-Studie am Institut für Rechtsmedizin Frankfurt am Main von 1994 bis 2014

R. Dettmeyer

- 201 **Rechtsprechung: Rechtsreport**
Legal judgements: Legal report

Originalien · Original articles

F. Ramsthaler · A.-K. Kröll · M. Kettner

- 185 **Duration and intensity of chemiluminescence of different luminol kits.**
Effect of varied storage times on bloodstain identification
Dauer und Intensität der Chemilumineszenz verschiedener Luminol-Kits.
Auswirkung unterschiedlicher Aufbewahrungszeiten auf die Identifizierung von Blutspuren

S. Plenzig · H. Held · M. A. Verhoff

- 191 **Can bathtub deaths related to pre-existing internal disorders be avoided?**
Können Todesfälle in der Badewanne in Zusammenhang
mit vorbestehenden inneren Erkrankungen vermieden werden?

Kasuistiken · Case reports

D. von Máriássy · B. Bayer · K. Anslinger

- 196 **Irritierende Ergebnisse einer DNA-Analyse aus Mischspuren. Wie viele Personen haben die Spur verursacht?**
Irritating results of a DNA analysis from mixed stains. How many persons contributed to the stain?

CME Zertifizierte Fortbildung · Review articles

- S. Gleich · W. Kapfhammer · M. Graw · J. Schöpfer · S. Kraus*
- 207 **Risikobasierte Infektionsprävention im Sektionssaal**
Risk-based prevention of infections in the autopsy room
- 227 **Fragebogen**
Assessment



Verschiedenes · Miscellaneous

- 229 **Mitteilungen der Deutschen Gesellschaft für Rechtsmedizin** · Notification
- Termine** · Forthcoming meetings
- Impressum** · Imprint
- Vorschau** · Preview

Titelbild: © [M] VRD / Fotolia

Zielsetzung der Zeitschrift

Rechtsmedizin bietet Fachärzten für Rechtsmedizin ein Forum zur wissenschaftlichen Information und kritischen Diskussion. Neben Beiträgen aus der Forensischen Pathologie und Traumatologie werden Arbeiten zu verkehrsmedizinischen, toxikologischen, serologischen, versicherungsmedizinischen, psychopathologischen und arztrechtlichen Themen publiziert.

Praxisorientierte Übersichtsarbeiten greifen ausgewählte Themen auf und bieten dem Leser eine Zusammenstellung aktueller Erkenntnisse aus allen Bereichen der Rechtsmedizin. Neben der Vermittlung von relevantem Hintergrundwissen liegt der Schwerpunkt dabei auf der Bewertung wissenschaftlicher Ergebnisse unter Berücksichtigung praktischer Erfahrung. Der Leser erhält konkrete Handlungsempfehlungen.

Frei eingereichte Originalien ermöglichen die Präsentation wichtiger klinischer Studien und dienen dem wissenschaftlichen Austausch.

Kasustiken beschreiben interessante und ungewöhnliche Fallbeispiele aus der Praxis. Beiträge der Rubrik „CME Zertifizierte Fortbildung“ bieten gesicherte Ergebnisse wissenschaftlicher Forschung und machen ärztliche Erfahrung für die tägliche Praxis nutzbar. Nach Lektüre der Beiträge kann der Leser sein erworbenes Wissen überprüfen und online CME-Punkte erhalten. Die Rubrik orientiert sich an der Weiterbildungsordnung des Fachgebiets.

Aims & Scope

Rechtsmedizin is an internationally recognized journal dealing with all aspects of forensic medicine. It provides information on current developments in forensic pathology, traumatology, traffic medicine, toxicology, serology, insurance medicine, psychopathology and legal medical issues.

Freely submitted original papers allow the presentation of important clinical studies and serve scientific exchange.

Case reports feature interesting and unique cases thus providing a platform for scientific information and critical discussion.

Comprehensive reviews on a specific topical issue focus on providing evidenced based information on all aspects of the field.

Review articles under the rubric "Continuing Medical Education" present verified results of scientific research and their integration into daily practice.

Review: All articles of *Rechtsmedizin* are reviewed. Original papers and case reports undergo a peer review process.

Declaration of Helsinki: All manuscripts submitted for publication presenting results from studies on probands or patients must comply with the Declaration of Helsinki.

Indexed in EMBASE and Scopus